



Desde
la cancha

Demetrio Sodi

¿Por qué votó la gente?

Más de 50 días después de la elección del 2 de junio se sigue discutiendo por qué votó la gente a favor de Morena y sus aliados. Esta semana pensaba escribir sobre seguridad y el fracaso de la Guardia Nacional, pero en la mañana del miércoles escuché a **Epigmenio Ibarra** decir una serie de mentiras en el programa de **Ciro Gómez Leyva** que decidí mejor escribir sobre este tema.

Que no nos confundan, la gente no votó como dice Epigmenio para darle mayoría calificada a Morena para cambiar la Constitución y reformar el Poder Judicial y el INE o para continuar con la Cuarta Transformación. Si esto fuera cierto le hubiera dado a Morena y sus aliados 67% de los votos y no sólo 54 por ciento. Es más, si el voto fue consciente, le dio a **Claudia Sheinbaum** 62% y sólo 54% a los diputados para que no tuvieran la mayoría calificada.

La gente votó porque ha visto más dinero en su bolsillo, por el aumento al salario mínimo, los apoyos sociales, por empleos y aumento en las remesas. Votó también porque ve cercano al gobierno de López Obrador y a su sucesora Claudia Sheinbaum y en gran parte votó por Morena porque la oposición y su candidata **Xóchitl Gálvez** no supieron cómo acercarse a la gente y no eran realmente una opción.

Mientras tengamos la oposición que tenemos, Morena estará caminando en caballo de hacienda en las elecciones. No creo que la solución sea un nuevo partido que, si bien le va, va a llegar a 3% en la próxima elección. Hoy por hoy el PAN, el PRI

y ahora MC son la única alternativa que tenemos para enfrentar a Morena y para lograrlo tienen que acercarse a la gente y renovar sus liderazgos. Mal empieza el PRI con la reelección de su dirigencia y el PAN con el continuismo. Debe también acabar ese discurso antipartidos y políticos y dejar de pensar que la solución está en candidatos ciudadanos, la política la hacen los políticos no los ciudadanos.

Es mentira que la gente votó para que el nuevo gobierno pueda cambiar la Constitución a su antojo y sobre todo es mentira que la gente haya votado por la segunda etapa de la 4T. Este es un discurso maniqueo de López Obrador y sus aplaudidores que busca confundir a la opinión pública haciendo creer que realmente hay una transformación y que el pueblo de México la apoya. La mayoría de la gente no entiende lo que es una mayoría calificada, no conocen y no entienden las reformas constitucionales que pretende Morena y sobre todo no entienden una Cuarta Transformación que sólo está en la mente de López Obrador y sus incondicionales.

Morena y sus aliados van a tener una sobrerrepresentación si así lo deciden los magistrados, al tener 75% de los diputados y 60% de los senadores con 54% de la votación. Legal o no es una sobrerrepresentación que viola la intención del legislador de que ninguna fuerza política pudiese por sí misma cambiar la Constitución. López Obrador siempre dice que la justicia debe estar por encima de la ley, la sobrerrepresentación puede ser legal, pero es injusta y no representa la voluntad popular que se manifestó en las urnas.

No nos dejemos confundir, mentira lo que dice Epigmenio y las voces de Morena, la gente no votó para darle mayoría calificada a Morena, para cambiar la constitución y mucho menos por una 4T. La gente votó en forma práctica, por un gobierno que ha estado cerca de ella, tanto en las acciones como en el discurso, y votó porque tiene más dinero en su bolsillo.